

Communiqué de presse

Prix Montagne 2023: les projets nominés ont été désignés

Berne/Adliswil, le 12 juillet 2023 - Le jury, composé de sept membres et présidé par l'ex champion de ski Bernhard Russi, a nommé six projets pour le Prix Montagne 2023. Ces projets contribuent de manière exemplaire à la diversité économique des régions de montagne. Chaque année, le Groupement suisse pour les régions de montagne (SAB) et l'Aide suisse à la montagne décernent ce prix doté de 40'000 francs. La Mobilière Suisse Société Coopérative offre en outre le Prix Montagne du public doté de 20'000 francs. Le vote en ligne pour le prix du public est ouvert dès aujourd'hui et jusqu'au 17 août.

Pour la treizième fois consécutive, le Groupement suisse pour les régions de montagne (SAB) et l'Aide suisse à la montagne décernent le Prix Montagne. Six projets exemplaires issus de différentes régions de montagne de Suisse sont nominés. Le président du jury, Bernhard Russi, et ses collègues du jury ont examiné les 56 projets soumis en fonction des critères de rentabilité avérée et de leur caractère de modèle. « Cette année, nous avons eu une réunion du jury sous haute tension », déclare Bernhard Russi avant d'ajouter : « La diversité et la qualité des projets soumis étaient extraordinaires. Il ne nous a donc pas été facile de nommer six projets ». Les projets nominés montrent que le courage et la persévérance permettent de réaliser des concepts d'avenir même en dehors des centres économiques. Ils proviennent des différentes régions linguistiques de Suisse et de différents secteurs. L'éventail va de l'hôtel de montagne à l'imprimerie, de l'aventure de plusieurs jours en vélo électrique au centre de développement et du réseau de sentiers équestres à l'entreprise traditionnelle de transformation de la laine. « C'est précisément cette diversité entrepreneuriale qui caractérise nos régions de montagne. Il est toujours agréable de voir avec quel courage et quelle détermination les habitants des montagnes apportent une contribution importante au développement individuel de leur région », déclare Russi.

Vote en ligne pour le Prix Montagne du public

En plus du Prix Montagne, le Prix Montagne du public d'une valeur de 20'000 francs peut être remporté. Depuis 2017, ce prix est offert par la Mobilière Suisse Société Coopérative dans le cadre de son engagement social. Les six projets nominés pour le Prix Montagne de cette année sont en lice. Il est dès à présent possible de voter pour son projet préféré sur prixmontagne.ch. Le vote est ouvert dès maintenant et se terminera le 17 août.

Dernière remise de prix par le président du jury Bernhard Russi le 7 septembre

Les vainqueurs du Prix Montagne et du Prix Montagne du public seront révélés le jeudi 7 septembre dans le cadre d'une cérémonie de remise des prix à l'Eventforum de Berne. Il s'agira également de la dernière remise de prix de Bernhard Russi en tant que président du jury. Celui-ci cédera officiellement sa fonction honorifique à Dario Cologna ce jour-là. Cette année, la cérémonie de remise des prix sera animée par la présentatrice de télévision uranaise Sabine Dahinden, accompagnée musicalement par l'improvisateur d'accordéon schwyzois Christian Wyss.

Les nominés 2023

L'hôtel de montagne de Mettmen, Mettmen-Alp / GL

C'est sur les fondations d'une ancienne cantine, au cœur de la plus ancienne réserve naturelle d'Europe, que se trouve aujourd'hui l'hôtel de montagne de Mettmen. Il y a huit ans, Romano et Sara Frei-Elmer ont réalisé leur rêve sur l'alpage glaronnais de Mettmen. Ils ont créé 22 emplois, ainsi qu'un lieu de rencontre pour tous ceux qui aiment la montagne.

Dazzi SA, Chironico / TI

Dans l'ancienne étable de leur père, qui abritait autrefois des cochons et des chèvres, les frères Davide et Gustavo Dazzi exploitent une imprimerie. «Dazzi SA» qui a été fondée en 1990 par Davide Dazzi se trouve au centre du village de montagne tessinois de Chironico. Aujourd'hui, l'entreprise emploie sept personnes et a formé huit apprentis au cours des trente dernières années.

e-Alps, Fully / VS

Une aventure en vélo électrique d'un genre particulier. Maxence Carron et Adrià Mercadé, les deux fondateurs d'e-Alps, proposent des randonnées de plusieurs jours à travers les paysages alpins du Valais et du canton des Grisons. Parmi ces derniers figure la fameuse «Haute Route», de Chamonix à Zermatt. Aujourd'hui, l'entreprise propose en tout huit itinéraires et emploie sept employés fixes, ainsi que 15 guides VTT certifiés.

Polo Poschiavo, Poschiavo / GR

Au niveau géographique, le Valposchiavo est l'une des régions les plus reculées de Suisse. Pourtant, il règne dans cette vallée du sud des Grisons une atmosphère de renouveau. Depuis plus de 20 ans, l'association «Polo Poschiavo» agit comme moteur du développement régional. Son directeur, Cassiano Luminati et son équipe, s'efforcent d'assurer un avenir durable à la vallée, tout en veillant à son essor, grâce à leurs projets.

«Réseaux équestres Marguerite», Mervelier / JU

*Un réseau équestre de 1500 kilomètres à travers le Jura et le Jura bernois
En Suisse, la région du Jura est le paradis de l'équitation par excellence. L'association Marguerite veille à ce que les offres de randonnées équestres soient parfaites. Avec le projet «Réseaux équestres Marguerite», Pierre Schaller et son équipe gèrent plus de 1500 kilomètres de chemins équestres balisés. Ces itinéraires traversent les plus beaux paysages du Jura et du Jura bernois et relie ainsi plus de 60 exploitations agricoles.*

La filature de laine Vetsch, Pragg-Jenaz / GR

La filature de laine Vetsch à Pragg-Jenaz dans les Grisons travaille jusqu'à 15 tonnes de laine par an de manière traditionnelle et métamorphose de la laine brute en pelote. Cette entreprise familiale existe depuis plus de 130 ans et, aujourd'hui, elle est dirigée par Christoph Vetsch et sa femme Jeannine, qui représentent la quatrième génération. Ils emploient au total huit collaboratrices et collaborateurs, toutes et tous originaires du même village grison.

À propos du Prix Montagne

Les critères

Les projets mis en œuvre avec succès et déployant leurs effets dans les régions de montagne peuvent être présentés pour le Prix Montagne. Ils seront jugés essentiellement sur la base des critères suivants :

- être économiquement viables depuis au moins trois ans ;
- contribuer à la création de valeur ajoutée et à l'emploi ou à la diversité économique d'une région de montagne ;
- pouvoir servir d'exemple pour d'autres acteurs (caractère de modèle).

Le jury

- Bernhard Russi (président), ancien skieur de compétition, consultant
- Jean-Paul Lachat, directeur de l'Office de l'agriculture du canton du Jura
- Gabriela Manser, VRP de Goba AG Mineralquelle und Manufaktur, producteur d'eaux minérales
- Peter Niederer, vice-directeur du SAB et responsable du secteur développement régional
- Roland Schegg, professeur et expert en tourisme à la Haute école de gestion du Valais (HES-SO Valais-Wallis)
- Werner Schiesser, managing partner FS Partners AG, ancien CEO BDO Schweiz, administrateur et conseiller d'entreprise
- Beatrice Zanella, responsable projets et partenariats à l'Aide suisse à la montagne

Informations et contact

Vous trouverez plus d'informations sur le Prix Montagne et sur le vote en ligne, ainsi que des photos et des vidéos des entreprises nominées sur: prixmontagne.ch.

→ Contact: Christine Urfer, M +41 78 619 05 00, christine@pur-pr.com

Les organisations de soutien



Le SAB - Groupement suisse pour les régions de montagne s'engage pour le développement durable des régions de montagne et des espaces ruraux en Suisse. Le SAB représente et défend les intérêts de ces espaces au niveau politique.

sab.ch



Depuis 1943, l'Aide suisse à la montagne s'engage en faveur des personnes vivant dans les montagnes suisses. La fondation, financée exclusivement par des dons, a pour objectif de développer des espaces économiques et de vie et de lutter contre le dépeuplement des régions de montagne.

aidemontagne.ch



la Mobilière

Fondée en 1826, La Mobilière est la plus ancienne compagnie d'assurances privée de Suisse. Elle est organisée en coopérative depuis le début de son existence. Dans le cadre de son engagement sociétal, elle fonde le Prix Montagne du public décerné depuis 2017.

mobiliere.ch